



**Célébration de la Parole
Noël
avec des enfants et leurs parents**



Cette célébration peut avoir lieu au moment des fêtes de Noël ou de l'Épiphanie.

Objectif : reprendre la démarche spirituelle proposée par St Grégoire de Naziance :

**« Avec l'étoile, nous sommes accourus,
Avec les mages, nous avons adoré »**

Lieux

Une salle ou église dans la pénombre.

Prévoir des spots et un éclairage progressif.

Décor :

- un chapiteau de cloître décoré avec l'histoire de Balaam et des mages.

- une grande étoile montée sur une baguette.

Matériel :

1 étoile lumignon par enfant (ou par famille). A faire réaliser à la maison avant la célébration.

Sur l'étoile, il est écrit : « Avec l'étoile, nous sommes accourus, avec les mages, nous avons adoré »

Chants :

- Allume une lumière dans mes yeux.
- Une étoile a brillé sur la terre
- Joyeuse lumière (gestuelle à faire apprendre par un groupe avant la célébration).

Gestuelle Joyeuse lumière

Prières d'action de grâce rédigées par les enfants.

Déroulement	Qui fait quoi
<p>Temps du rassemblement</p> <p>Dans la pénombre</p> <p>Mot d'accueil : Nous sommes heureux de vous accueillir, enfants, parents, amis qui avez répondu à l'invitation de venir célébrer la naissance du Seigneur. Nous préparons notre cœur à accueillir le Seigneur en chantant et en demandant au Seigneur d'allumer une lumière dans nos yeux.</p> <p>Chant : Allume une lumière dans mes yeux. Couplet 1 <i>1-Je t'attends Jésus dans tous ceux qui sont autour de moi, C'est au fond de leurs yeux que je vois le chemin, le chemin !</i></p> <p>Prière d'ouverture : Tu le vois Seigneur, ton peuple se prépare à célébrer (ou a célébré) la naissance de ton Fils ; dirige-nous vers la joie d'un si grand mystère : pour que nous fêtions notre salut avec un cœur vraiment nouveau. Par Jésus-Christ. (Prière d'ouverture du 3ème dimanche de l'Avent)</p> <p>Temps de la Parole</p> <p>Animateur : Nous découvrons un décor un peu inhabituel : un chapiteau d'un cloître. Les enfants vont vous dire pourquoi. <i>« Un cloître est lieu de prière pour les moines. Un cloître est bâti autour d'un jardin fermé pour mieux favoriser le silence, la réflexion. Les colonnes sont surmontées de chapiteaux décorés pas des scènes bibliques afin de soutenir la prière par la Parole de Dieu. »</i> Regardons ce chapiteau que nous avons reconstitué. Eclairer la colonne et le chapiteau. Silence. Sur une face de ce chapiteau est représentée l'histoire de Balaam</p> <p>Montrer et éclairer la face Balaam. <i>Possibilité de projeter l'image en grand format pour la rendre visible de loin.</i></p> <p>Animateur : sur la face de ce chapiteau nous voyons le mage Balaam.</p> <p>Des enfants racontent l'histoire de Balaam en insistant sur l'annonce d'une étoile qui va</p>	

venir.

Chant : Allume une lumière dans mes yeux. Couplet 2

-Je t'attends, Jésus dans la Paix qui naît dans mes deux mains Chaque geste plus vrai te prépare un chemin, un chemin !

Animateur : Une promesse, un avenir, comme une naissance, un avenir riche de merveilles. Le peuple attend donc une naissance, un enfant qui sera comme qu'une étoile va venir. Un homme comme une étoile ! Écoutons !

Le célébrant : prend solennellement la bible déposée au pied du chapiteau et proclame :

Lecture du livre de l'Apocalypse 22, 16-20

« Moi, Jésus, j'ai envoyé mon ange vous apporter ce témoignage au sujet des Églises. Je suis le descendant, le rejeton de David, l'étoile resplendissante du matin. »

Et celui qui témoigne de tout cela déclare :

« Oui, je viens sans tarder. » - Amen ! Viens, Seigneur Jésus ! »

Tourner la colonne, éclairer la face : les mages et l'étoile.

Animateur : Regardons : sur cette face une étoile et des mages en chemin...

Un enfant proclame bien fort :

Mages, qui êtes-vous ? Qu'avez-vous vu ? Qui cherchez-vous ?

Un autre enfant :

Nous aujourd'hui, que voyons-nous ? Qui cherchons-nous ? Qui attendons-nous ?

Chant : Couplet 3

Je t'attends, Jésus, dans la nuit qu'il nous faut traverser Ta lumière sans bruit éclaire le chemin, le chemin !

Animateur : L'Évangile de Matthieu nous raconte que des mages ont vu un astre se lever à l'Orient, ils ont cru à l'annonce de Balaam, ils ont suivi l'étoile pour aller voir le Roi des Juifs qui venait de naître. Écoutons et regardons :

Procession depuis le fond de l'église en suivant l'étoile

Un porteur d'étoile, suivi d'un représentant de chaque groupe de la communauté (Cela peut être ceux qui feront la gestuelle).

Chant (pendant la procession) : Une étoile a brillé sur la terre.

Le porteur se place devant l'autel et montre l'étoile.

Les personnes de la gestuelle se placent autour de l'autel.

Animateur : une étoile a brillé sur la terre. Écoutons et regardons cette prière gestuée proclamant la lumière pour notre monde aujourd'hui.

Gestuelle : Joyeuse lumière

Au cours de la gestuelle, les lumières s'allument petit à petit.

Dès la fin de la gestuelle, le porteur dépose l'étoile

-soit dans la crèche traditionnelle à la place de Jésus.

-soit au-dessus de la nativité du chapiteau.

Tourner la colonne vers la face : nativité

Lecture de l'Évangile selon St Matthieu : Mt 2,10-11

Quand les mages virent l'étoile, ils éprouvèrent une très grande joie.

En entrant dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à genoux, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Montrer à l'assemblée puis déposer l'enfant Jésus dans la crèche sur l'étoile

Chant : Noël, Jésus est né

Temps de l'action de grâces

Tourner la colonne et éclairer la face : les mages se prosternent

Silence

Les mages sont venus t'adorer, Seigneur, nous aussi aujourd'hui, nous voulons t'adorer. Nous prenons un temps de silence pour penser à toi. Nous pouvons si nous le voulons nous incliner un peu comme les mages l'ont fait, pour montrer que nous reconnaissons Jésus comme la lumière du monde.

Le célébrant introduit la prière :

« Seigneur, tu es notre lumière, nous te prions. »

Lecture des prières d'action de grâces rédigées par des adultes et des enfants.

Chant : Une étoile a brillé sur la terre.

Temps de l'envoi

Nous venons de célébrer une bonne Nouvelle : Jésus, Lumière du monde. Cela peut changer quelque chose dans notre vie. La paix de Noël règne autour de nous. Afin de garder cette paix, de s'en souvenir, chaque famille va recevoir un lumignon. Ils ont été confectionnés dans les familles et en le recevant, chacun sera ainsi en lien avec les autres. En l'allumant chaque jour, il pourra être la prière de notre vie qui brûle pour Dieu. Il nous invite à reconnaître Jésus comme la lumière du monde.

Chant final

Joyeux Noël !

Distribution des lumignons-étoiles.

Chant :

Allume une lumière dans mes yeux Allume une lumière dans mes yeux Prépare mon cœur à t'accueillir.
Allume une lumière dans mes yeux Avec toi, c'est Dieu qui va venir C'est Dieu qui va venir.

1 -Je t'attends, Jésus, dans tous ceux qui sont autour de moi. C'est au fond de leurs yeux, que je vois le chemin, le chemin !

2 -Je t'attends, Jésus dans la Paix qui naît dans mes deux mains Chaque geste plus vrai te prépare un chemin, un chemin !

3 -Je t'attends, Jésus, dans la nuit qu'il nous faut traverser Ta lumière sans bruit éclaircit le chemin, le chemin !

4-Je t'attends Jésus, dans le chant que j'aime partager Ta parole est devant pour ouvrir le chemin, le chemin !

Documents sur [page Mages Enfance Célébration](#)